
Protokoll der Jahreshauptversammlung 2019 des Fördervereins 
der Waldschule Hatten e.V.

Datum: 16.01.2019 von 18.30 Uhr bis 19.45 Uhr 
Ort: Lehrerzimmer der Waldschule Hatten 
Anwesend: Hauke Behrens, Manuela Düßmann, Regina Schäfe, Annabelle Stahl, Claus 
Mansholt, Peggy Tewes, Antje Dinklage, Sabine Topel, Tobias Hunger 

Die Tagesordnung wurde mit der fristgerechten Einladung vom 07.01.2019 bekannt gegeben.

TOP 1: Eröffnung der Mitgliederversammlung - Jahreshauptversammlung - 

Die Schriftführer Hauke Behrens eröffnet die Mitgliederversammlung und stellt die 
Beschlussfähigkeit fest. Antrag der Vorsitzenden auf Genehmigung der Tagesordnungspunkte 
gemäß Einladung. Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 

TOP 2: Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung vom 20.11.2017 

Das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung vom 20.11.2017 wird einstimmig genehmigt. 

TOP 3: Bericht des Vorstands

Informationen aus dem Vorstand (Herr Behrens) 

• Die aktuelle Mitgliederzahl des Fördervereins der Waldschule Hatten beläuft sich derzeit auf 41 
Mitglieder. 

• Der Förderverein ist seit November 2016 ein eingetragener Verein. Seit Januar 2018 wurde vom 
Finanzamt die Gemeinnützigkeit festgestellt. Auf diese Weise können wir nun Sach- und 
Geldspendenquittungen ausstellen. 

Maßnahmen zur Mitgliederwerbung und Öffentlichkeitsarbeit:

• Auf den Elternabenden zu den Elternratswahlen haben wird wir auf die Arbeit des Fördervereins 
und auf den Vereinszweck aufmerksam gemacht und neue Mitglieder angeworben. 

• Darüber hinaus haben wir uns als Förderverein auf allen Veranstaltungen der Schule 
(Schnuppertage, Anmeldetage, Einschulungstage, Elternsprechtage, Weihnachtshütte auf dem 
Weihnachtsmarkt Sandkrug) präsentiert und unsere Arbeit und unser Vereinsziel vorgestellt.

• Die Arbeit des Fördervereins wurde auf der Homepage der Waldschule Hatten noch deutlicher 
präsentiert. Der Beitrag des Fördervereins wird so aktuell auf der Homepage gehalten, dass er 
stets im Bereich „Waldschul-News“ erscheint. 

• Darüber hinaus hat man nun die Möglichkeit, über den Beitrag „Förderverein“ auf der Homepage 
der Waldschule Hatten online die Beitrittserklärung des Fördervereins auszufüllen und kann 
somit „papierlos“ Mitglied werden. 

• Darüber hinaus wird der Förderverein der Waldschule Hatten auf der Homepage der Gemeinde 
Hatten (auf der Seite „Vereine“) aufgeführt.

Maßnahmen zur Generierung von Spenden und Einnahmen: 

• Wir haben einen Flyer entwickelt mit dem Ziel, den örtlichen Firmen in der Gemeinde Hatten und 
Wardenburg die Arbeit des Fördervereins der Waldschule vorzustellen und für Spenden zu 
werben. Diese Flyer wurden an die Firmen und Wirtschaftsverbände der Region verteilt, auf der 
Homepage veröffentlicht und darüber hinaus an unsere Praktikumsschüler mit der Bitte um 
Weitergabe an die Praktikumsbetriebe ausgehändigt. 



• Ferner ist der Förderverein bei amazon-smile.de registriert worden, damit Kunden beim Einkauf 
über das Onlineportal amazon.de die Möglichkeit haben, für unseren Verein zu spenden. Wir 
haben uns im vorletzten Jahr bei schulengel.de registrieren lassen und auf diese Weise im 
Kalenderjahr 2017 über 90 Euro eingenommen. Auch auf diese Möglichkeit der Unterstützung 
des Fördervereins wird auf unser Homepage hingewiesen. 

• Darüber hinaus haben wir an alle Spender (Sach- und Geldspender) ein Dankschreiben erstellt 
und vor Weihnachten verschickt. 

Welche Spenden haben wir 2018 bekommen? 

• Wir haben Sachspenden (Materialien für den Ganztagsunterricht) im Wert von 534 Euro erhalten. 
• Wir haben Geldspenden im Wert von 1140 Euro bekommen (50 Euro von der Firma Düssmann, 

100 Euro von der Firma Müller, 40 Euro von Frau Radvan (ist bar in die Anschaffung von 
Ganztagsmitteln geflossen), 300 Euro von der LzO, 150 Euro von der NWZ, 500 Euro von den 
Sandkruger Gewerbetreibenden.

• Wir werden jetzt noch eine Spende in Höhe von 1700 Euro von der örtlichen VR-Bank erhalten. 
Der Spendenscheck soll zeitnah öffentlichkeitswirksam übergeben werden. 

• Darüber hinaus konnten wir den abgeschriebenen Dampfgarer aus der Mensa für 400 Euro 
verkaufen. Das Gerät wird in den nächsten Tagen abgeholt und dann auch bezahlt. 

Welche Projekte haben wir gefördert? 

• Wir haben den Pool schuleigener Tablets für Schülerinnen und Schüler, deren Eltern sich kein 
eigenes Tablet leisten können, um zwei Geräte im Wert von 638 Euro erweitert. 

• Darüber hinaus wird dem Schülermanagement 100 Euro für die Erweiterung von 
Ausleihspielgeräten (Bälle, Tischtennis- und Tennisschläger etc.) zur Verfügung gestellt. 

Rechnungsabschluss für das vergangene Haushaltsjahr und Haushaltsvoranschlag für das 
laufende Geschäftsjahr (Kassenbericht). 

• Frau Stahl erläutert die Einnahmen und Ausgaben. Die Kassenbelege wurden von der 
Kassenprüferin Frau Düßmann geprüft und für vollständig und korrekt befunden. 

TOP 4: Entlastung des Vorstands und der Kassenprüfer

Frau Düßmann stellt Antrag auf Entlastung des Vorstandes. Die Entlastung des Vorstandes erfolgt 
einstimmig. 

TOP 5: Wahl eines neuen Vorstandes 

Auf Grundlage unserer Satzung muss der Vorstand alle zwei Jahre durch die Vereinsmitglieder im 
Rahmen einer Hauptversammlung neu gewählt werden. In den Vorstand dürfen nur Mitglieder des 
Fördervereins der Waldschule Hatten ernannt werden. 

Der Vorstand besteht aus dem 1. Vorsitzenden, dem 2. Vorsitzenden, dem Kassenwart und dem 
Schriftführer. Darüber hinaus müssen vier Beiträte gewählt werden, die die vier 
Vorstandsmitglieder in ihrer Arbeit unterstützen. Vorstand und Beirat bilden den erweiterten 
Vorstand. Die Aufgaben des Vorstandes und des Beirates werden vom Schriftführer Herrn Behrens 
kurz erläutert. 

Die Mitgliederversammlung wählt einstimmig Herrn Hunger zum Wahlleiter.  

Von den Mitgliedern wird einstimmig beschlossen, dass jede Vorstandsfunktion im Rahmen einer 
offen Wahl separat bestimmt wird. 

http://amazon-smile.de
http://amazon.de
http://schulengel.de


Für die Wahl des ersten Vorsitzenden wird vorgeschlagen: Frau Manuela Düßmann. Für die Wahl 
des zweiten Vorsitzenden wird vorgeschlagen: Frau Antje Dinklage. Für die Wahl des 
Schriftführers wird vorgeschlagen: Hauke Behrens. Für die Wahl des Kassenwartes wird 
vorgeschlagen: Sabine Topel. 

Alle vorgeschlagenen Kandidaten erklären sich zur Kandidatur bereit.  

In einer offenen Abstimmung wird folgendes Ergebnis festgestellt: Zum ersten Vorsitzenden 
wird einstimmig Frau Manuela Düßmann gewählt. Zum zweiten Vorsitzenden einstimmig 
Frau Antje Dinklage. Zum Schriftführer wird einstimmig Hauke Behrens bestimmt und zum 
Kassenwart einstimmig Frau Sabine Topel.

Die Mitgliederversammlung beschließt einstimmig, dass der Beirat maximal zwei Personen 
umfassen soll. Die erste Person soll auf der Mitgliederversammlung bestimmt werden. Die 
zweite Person soll eine Schülerin bzw. ein Schüler der Waldschule Hatten sein und von der 
SV bestimmt werden. Herr Behrens wird der SV den Auftrag erteilen, zeitnah einen 
Beiratsvertreter aus der Schülerschaft zu bestimmen.

Regina Schäfe stellt sich als einzige Kandidatin für den Beirat zur Verfügung und wird in 
einer offenen Abstimmung einstimmig gewählt. 

Alle gewählten Vorstands- und Beiratsmitglieder nehmen die Wahl an. 

TOP 6: Verbesserung der Mitgliederzahl und Verbesserung der Einnahmesituation 

• Wir möchten zur Verbesserung der Einkünfte einen Spendenlauf organisieren. Herr Behrens wird 
das Schülermanagement oder den WPK Eventmanagement bitten, dies in Kooperation mit der 
Sportfachschaft zu organisieren. 

• Der Förderverein wird sich auch in diesem Jahr wieder am Waldschulstand (Weihnachtshütte) 
auf dem Weihnachtsmarkt in Sandkrug beteiligen. Wir konnten dort für die kreativen 
Ganztagskurse 685,10 Euro einnehmen. 

• Auf Schulveranstaltungen (Bunte Stunde, Theatervorstellungen etc.) werden wir anstelle von 
Eintrittsgeldern für eine Spende für den Förderverein bitten und eine Spendenbox aufstellen. 

• Darüber hinaus werden wir die Gemeinde Hatten bitten, dass wir auf Veranstaltungen der 
Gemeinde (Jahresempfang) eine Spendenbox aufstellen und uns mit dem Aufsteller präsentieren 
dürfen.

• Über vereinsleben.de werden wir am Wettbewerb „Verein des Monats“ teilnehmen. Wir hoffen, 
dass wir das Preisgeld im Wert von 15.000 Euro erhalten. 

• Wir werden Crowdfunding und Spendenakquise auf entsprechenden Plattformen im Internet 
realisieren. 

• Herr Behrens wird prüfen, inwieweit wir als gemeinnütziger Verein berücksichtigt werden können, 
wenn es um die Weiterleitung von Geldstrafen bei Gericht an soziale Einrichtungen oder 
gemeinnützige Vereine geht.

TOP 8: Verschiedenes 

Es werden keine Punkte vorgetragen. 

Sandkrug, den 16.01.2019       _______________________
                                                           Versammlungsleiterin                      Protokollant 

http://vereinsleben.de


                              


